

Einladung

Qualitätssicherung in Zeiten
tiefgreifender Gesundheitsreformen

KCQ-Tagung
1. März 2024
Hotel Aquino
Berlin



Herzlich willkommen

Einladung

Qualitätssicherung in Zeiten
tiefgreifender Gesundheitsreformen

KCQ-Tagung
1. März 2024
Hotel Aquino
Berlin



Krankenhausreform

https://www.bundesgesundheitsministerium.de/themen/krankenhaus/krankenhausreform.html

Bundesministerium
für Gesundheit

Ministerium Themen Presse Service Suche

Startseite > Themen > Krankenhaus > Krankenhausreform

Krankenhausreform

Bund und Länder haben sich am 10. Juli 2023 auf die Eckpunkte für die Krankenhausreform geeinigt. Das Gesetz soll zum 1. Januar 2024 in Kraft treten.

Eckpunktepapier: Krankenhausreform
PDF-Datei (barrierefrei, 443 KB)

Mit der Krankenhausreform werden drei zentrale Ziele verfolgt: die **Entökonomisierung**, die Sicherung und Steigerung der **Behandlungsqualität** sowie die **Entbürokratisierung** des Systems. Darüber hinaus ist die Gewährleistung der Versorgungssicherheit (Daseinsvorsorge) ein zentrales Anliegen.

Das System der Fallpauschalen hat die Krankenhäuser zu stark ökonomischen Zwängen ausgesetzt. Viele Krankenhäuser wären von der Schließung bedroht, wenn sich nichts ändert.

1. *Entökonomisierung*

2. *Sicherung und Steigerung der Behandlungsqualität*

3. *Entbürokratisierung*



Beschluss

des Gemeinsamen Bundesausschusses über Eckpunkte zur Weiterentwicklung der datengestützten gesetzlichen Qualitätssicherung

Vom 21. April 2022

- *„Erhöhung der Effektivität und Effizienz*
- *... Fokussierung auf relevante Verbesserungspotentiale*
- *... Nutzung der zur Verfügung stehenden Datenquellen effizienter*
- *... händische Dokumentation und weitere Aufwände reduziert werden können“*

Einladung

Qualitätssicherung in Zeiten
tiefgreifender Gesundheitsreformen

KCQ-Tagung
1. März 2024
Hotel Aquino
Berlin



Aktuelle Gesundheitsreformen – zwischen Wissenschaft und Praxis

Moderation: *Dr. med. Klaus Döbler*

10:15–10:35 Uhr

Die Krankenhausreform – weniger Ökonomie, mehr Qualität?

*Prof. Dr. med. Norbert Roeder /
Dr. med. Wolfgang Fiori*

10:35–10:55 Uhr

Mehr Qualität, mehr Transparenz – Vorschläge der Regierungskommission

Dr. med. Heidemarie Haeske-Seeberg

10:55–11:15 Uhr

Mehr Qualität, mehr Transparenz – eine wissenschaftliche Bewertung der Reformansätze

Prof. Dr. med. Max Geraedts

11:15–12:00 Uhr Podiumsdiskussion

Karin Maag

Prof. Dr. med. Claus-Dieter Heidecke

Prof. Dr. med. Norbert Roeder /

Dr. med. Wolfgang Fiori

Dr. med. Heidemarie Haeske-Seeberg

Prof. Dr. med. Max Geraedts

Qualität der Indikationsstellung – Messbar? Beeinflussbar?

Moderation: *Dr. med. Klaus Döbler*

13:00–13:20 Uhr

Indikationsstellung in der elektiven Endoprothetik – Möglichkeiten und Grenzen einer „Qualitätsmessung“

Dr. med. Christian Kralewski

13:20–13:40 Uhr

Regionale Indikationskonferenzen: Die Kür des QM?

Prof. Dr. med. Maria Eberlein-Gonska

13:40–14:00 Uhr

Indikationsstellung im Herzteam – Theorie und Praxis

Dr. med. Johanna Raqué

14:00–14:30 Uhr Diskussion

Strukturqualität und Ergebnisqualität – potentielle Steuerungsinstrumente?

Moderation: *Dr. med. Julia Kreuzhof*

15:00–15:20 Uhr

Anforderungen an die Strukturqualität: Evidenzbasiert?

Dr. med. Birgit Arens

15:20–15:40 Uhr

Patient-Reported Outcomes: Ergebnisqualität aus Sicht von Patientinnen und Patienten

Viktoria Steinbeck

15:40–16:00 Uhr

Mittel- und langfristige Outcomes – Nutzen und Limitationen

Dr. med. Alissa Wolf

16:00–16:30 Uhr Diskussion